
CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE  1 

CMDCA 2 

ASSEMBLEIA ORDINÁRIA 3 

 Ata nº. 19/2021 4 

(Virtual nº 19) 5 

Aos nove dias do mês de junho de dois mil e vinte um, às quatorze horas, reuniram-se 6 

para Assembleia Ordinária, via ZOOM, denominado PLENÁRIA VIRTUAL DO CMDCA, 7 

em razão do decreto municipal a fim de combater o coronavírus e a propagação da 8 

pandemia entre as pessoas, sob coordenação da Presidenta ROBERTA GOMES MOTTA 9 

e na presença dos: 10 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: Sheila Aparecida Maia Teixeira, Instituto 11 

Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP; Rosana Fernandes Nunes, 12 

Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Porto Alegre, APAE/POA; 13 

Everton Silveira, Instituto Cultural São Francisco de Assis – CPCA; Marco A. 14 

Perottoni, Casa do Menino Jesus de Praga; Roberta Gomes Motta, Associação Cristã 15 

de Moços do RS – ACM; Lenira L. da Silva, Círculo Operário Porto Alegrense; Priscila 16 

Contini Marcondes, Federação Espírita do Rio Grande do Sul – FERGS; Paulo 17 

Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança; Carla Zhammp, Sociedade Educação e 18 

Caridade – SEC; João Batista Machado da Rocha, Fundação O Pão dos Pobres; Luís 19 

Carlos Enck, Fundação Tênis; Marilú F. Ribeiro, Associação Comunitária do Campo 20 

da Tuca – ACCAT; e Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado Coração de Maria 21 

– OSICOM.  22 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: Gustavo Garcia Brock, Secretaria de Governança 23 

Local e Coordenação Política; Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da 24 

Fazenda – SMF; Fernanda, Secretaria Municipal de Saúde – SMS; Fernanda Kerbes, 25 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS; Liza Cenci, Secretaria 26 

Municipal do Esporte, Lazer e Juventude – SMULJ; Cristiano Atelier Roratto, 27 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC; Jaqueline Cadore, Secretaria 28 

Municipal da Educação – SMED; e Fernanda Calsing, Secretaria Municipal da Saúde 29 

– SMS.  30 

DEMAIS PRESENTES: Andréia Rosana Razzolini, Secretaria Municipal de 31 

Desenvolvimento Social – SMDS; Gustavo Larossa, Gerência CMDCA/FUNCRIANÇA; 32 

Denise Musel, Luiz Henrique Frota e Lira Rios, Administrativos CMDCA/FUNCRIANÇA; 33 

Patrícia Costa Ribeiro, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  34 

PAUTA: 1 – LEITURA DA PLANILHA DA PLENÁRIA ANTERIOR E SOLICITAÇÃO DE 35 

COMPLEMENTAÇÃO DE ATA; 2 – DEBATES E DELIBERAÇÕES: COMISSÕES, 36 

FINANÇAS, POLÍTICAS E REORDENAMENTO; 3 – INFORMES.  37 

Após a conferência de quorum o Sr. Vice-Presidente deu início aos trabalhos: 38 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Vamos iniciar a 39 

plenária de 09/06/2021. Nós temos pautas da Executiva, mas uma delas é muito 40 

importante, em relação ao edital. A PGM devolveu o edital e colocou que a gente 41 

precisava se manifestar com uma minuta de edital na nota técnica, com requisitos, 42 

colocando os pré-requisitos para lançamento de edital. Então, o pessoal se reuniu, 43 
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acabou fazendo ali uma minuta, que é essa que está no grupo. A gente colocou no grupo 44 

para que vocês possam visualizar com mais clareza e a partir disso vocês possam 45 

também se manifestar para a gente poder fazer aprovação a aprovação em plenária e 46 

poder passar para a PGM agora essa minuta de edital, dentro dos moldes que a gente já 47 

tinha conversado e já tinha organizado. Eu estou iniciando por essa pauta para gente 48 

poder ter tempo, porque geralmente a gente fica sem tempo e acaba deixando essas 49 

pautas mais importantes, inclusive, para o final. Então, vou abrir aqui a proposta de 50 

edital. Já queria solicitar que todos possam abrir no paralelo para poder acompanhar 51 

essa leitura e poder fazer todos os tipos de correções. Conforme foi deliberado aqui, 52 

esse é um edital do Itaú e eu nosso recorte é para o Eixo 2, em especial para questões 53 

que envolvem saúde mental de crianças e adolescentes nesse período. Então, já vou 54 

abrir para a gente poder fazer a leitura. Posso fazer leitura, então, pessoal? Vou fazer 55 

leitura: EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 001/2021 – CMDCA. Edital Itaú Social. 56 

O Município de Porto Alegre, através do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do 57 

Adolescente - CMDCA, conforme Resoluções nº 100/2021 e nº XXXX/2021, torna público 58 

a abertura do edital que vai receber inscrições de projetos, apresentados por 59 

Organizações da Sociedade Civil – OSCs, para concorrer à participação no Edital 60 

FIA/2021. O Banco Itaú, através do Itaú Social, lançou o “Edital Fundos da Criança e 61 

Adolescência 2021” (doc. SEI 14248215, cujo objetivo é a seleção de propostas de 62 

ações, indicadas pelos Conselhos dos Direitos da Criança e do Adolescente (Municipais 63 

e do Distrito Federal), que têm sob sua responsabilidade a gestão dos Fundos dos 64 

Direitos da Criança e do Adolescente. Para participar do Edital FIA/2021, o Conselho 65 

deverá inscrever uma proposta de ação, preenchendo de forma detalhada o formulário de 66 

inscrição, encaminhando os demais documentos solicitados e indicando a organização 67 

por ele selecionada para a execução da ação ou a forma e o prazo para escolha dessa 68 

organização. O presente procedimento será regido pela Lei nº 13.019, de 31 de julho de 69 

2014, pelo Decreto Municipal nº 19.775, de 27 de junho de 2017, pela Lei nº 8.069, de 13 70 

de julho de 1990 (Estatuto da Criança e do Adolescente – ECA), pela Lei Complementar 71 

nº 628, de 17 de agosto de 2009 e demais legislação pertinente. A definição de 72 

organização da sociedade civil está prevista no art. 2º da Lei nº 13.019, de 31 de julho de 73 

2014. As definições de criança e adolescente estão previstas no ECA, no seu art. 2º, 74 

parágrafo único, a seguir transcrito: “Art. 2º Considera-se criança, para os efeitos desta 75 

Lei, a pessoa até doze anos de idade incompletos, e adolescente aquela entre doze e 76 

dezoito anos de idade. Parágrafo único. Nos casos expressos em lei, aplica-se 77 

excepcionalmente este Estatuto às pessoas entre dezoito e vinte e um anos de idade”. 78 

Assim sendo, os recursos deste Edital devem ser destinados, exclusivamente, para o 79 

atendimento de crianças e adolescentes, conforme a definição legal. Serão habilitados os 80 

projetos cujas organizações da sociedade civil –  OSCs estejam registradas no CMDCA de 81 

Porto Alegre, e que possuam inscrições de programas de atendimento direto com 82 

crianças e adolescentes em andamento, neste município, conforme os requisitos 83 

definidos neste Edital. Regulamento do Edital: O objeto da parceria: A proposta 84 

apresentada deve contemplar uma ou mais ações do EIXO 2 do Edital do Itaú Social: 85 

https://www.itausocial.org.br/wp-content/uploads/2021/05/Edital-FIA-Regulamento-86 

2021.pdf Eixo 2 - Enfrentamento e prevenção de violações de direitos: Ações de proteção 87 

de crianças e adolescentes que estejam vivenciando situações de risco e ameaças para 88 

sua saúde física e mental durante a pandemia, tais como abandono ou negligência 89 

familiar, violências domésticas e violências sexuais; Ações de proteção de crianças e 90 

adolescentes em situação de rua; Ações de prevenção do trabalho infantil; Ações 91 

voltadas a crianças e adolescentes de comunidades tradicionais, residentes em áreas 92 

https://www.itausocial.org.br/wp-content/uploads/2021/05/Edital-FIA-Regulamento-2021.pdf
https://www.itausocial.org.br/wp-content/uploads/2021/05/Edital-FIA-Regulamento-2021.pdf
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rurais vulneráveis ou com dificuldade de acesso a serviços e programas de proteção 93 

social; Ações de apoio a serviços de acolhimento institucional, para que adotem cuidados 94 

especiais no período de pandemia. Ações voltadas a adolescentes em conflito com a lei, 95 

cujo processo de cumprimento de medida socioeducativa aplicada pelo Poder Judiciário 96 

esteja dificultado em razão da pandemia. Apoio e orientação para familiares, profissionais 97 

e cuidadores sob cuidados e práticas de prevenção de violências e acidentes 98 

domésticos, fortalecimento da convivência familiar e preservação da saúde emocional de 99 

crianças e adolescentes. 1. Cronograma do Edital: 100 

1-Período de abertura e 

divulgação do Edital: 

09/06/2021 a 09/07/2021 

2-Envio das Propostas para o 

CMDCA/POA 

12/07/2021 

3-Analise das Propostas pela 

Comissão de análise 

13 a 15/07/2021 

4-Publicação do Resultado da 

Análise 

16 /07/2021 

5-Período de recurso 17 a 20/07/2021 

6-Análise do Recurso 21 e 22/07 

6-Homologação final 23/07/2021 

7-Envio da Proposta pelo 

conselho ao Itaú Social 

24/07/2021 

8-Retorno do Itaú sobre a seleção 

dos Projetos 

30/11/2021 

9-Previsão de Recursos chegarem 

ao fundo selecionado 

31/12/2021 

Modelo de apresentação da Proposta: A proposta deve ser enviada para o email do 101 

CMDCA: funcrianca@portoalegre.rs.gov.br, contendo os seguintes itens: Nome da OSC; 102 

Dados da OSC: CNPJ e endereço completo; Nome da Proposta: Descrição da Proposta: 103 

Deve conter a descrição das ameaças e riscos que atingem as crianças que a proposta 104 

irá enfrentar para atender. Orçamento da Proposta - Não poderá exceder o valor de R$ 105 

250.000,00 (duzentos e cinquenta mil reais). Deve ser preenchido conforme Anexo I 106 

Cronograma de ações – Deve ser preenchido conforme Anexo II (lembrar de prever 107 

ações voltadas ao apoio e /ou orientação de famílias das crianças e adolescentes e 108 

descrever as ações de parcerias e articulações para fortalecimento da rede e maior 109 

eficácia no atendimento. Atestado de funcionamento do CMDCA atualizado (2021). 110 

Critérios de seleção da proposta: (Apenas uma proposta será selecionada) 111 

Critérios de Seleção Pontuação (01 a 03 pontos 

conforme o quadro geral das 

propostas) 

Maior Número de atendimentos  

Adequação das ações ao perfil 

do público definido pela 

 

mailto:funcrianca@portoalegre.rs.gov.br
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proposta 

Ações transversalizadas com 

foco na saúde mental 

 

Público atendido de maior 

vulnerabilidade 

 

Maior abrangência no município 

(mais de uma região...) 

 

Coerência entre descrição da 

proposta, cronograma de ações 

e planilha orçamentária 

 

Trabalho em parceria e 

articulação com a rede 

 

Ações que envolvam a família 

das crianças e adolescentes 

 

Possibilidade de continuidade 

do Projeto 

 

Replicabilidade  

Porto Alegre, 09 de junho de 2021. Essa é a proposta, pessoal, apresentada. Eu acho 112 

que ficou bem legal nos critérios, que é difícil fazer um processo de apenas selecionar 113 

um e eu acho que da forma como está escrito ali, a questão de pontuação, a gente 114 

também consegue descrever essas questões. E a partir da leitura e do diagnóstico a 115 

gente poder dar uma nota a partir do que tem ali de pré-requisitos. Eu abro a palavra 116 

para quem quiser se manifestar. Andréia Rosana Razzolini, Secretaria Municipal de 117 

Desenvolvimento Social – SMDS: Eu só fiz uma correçãozinha ali de português, acima 118 

do “cronograma edital”. Eu botei “sob cuidados”. Roberta Gomes Motta, Associação 119 

Cristã de Moços do RS – ACM: O texto que eu li está tudo junto, aí a gente tem que 120 

arrumar algumas coisas mais em nível ortográfico mesmo, mas só porque ele foi escrito 121 

hoje, agorinha a pouco. Everton Silveira, Instituto Cultural São Francisco de Assis – 122 

CPCA: Eu achei bom, Roberta. Eu ajudei um pouquinho a Sheila no final. A única coisa 123 

que eu senti falta é que a gente pudesse colocar o objeto do próprio Itaú Social, porque 124 

não aparece lá no objeto deles qual é a finalidade dessa destinação de recurso. Só diz 125 

que é para beneficiar ações naqueles eixos, mas não diz que tipo de ação ela está 126 

implementando efetivamente. Eu não sei se está talvez descrito no próprio site, por isso 127 

que a gente não teve tempo de olhar. Foi a única coisa que eu fiquei em dúvida, porque 128 

normalmente quando a gente vai fazer o edital a gente conecta o objeto deste edital ao 129 

objeto do edital maior ou no caso de uma nota técnica. Roberta Gomes Motta, 130 

Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Eu acho, Everton, que a gente pode fazer, 131 

quando a gente fala lá no início da questão do nosso objeto da parceria, a gente pode 132 

fazer link e colocar, conforme descrito no Edital Itaú Social. Aí a pessoa que vai escrever 133 

pode voltar para lá e ler a justificativa e tudo mais do Itaú Social. Pelo que eu li no Itaú 134 

Social ele tem essa questão do recorte da situação de pandemia, dos agravos 135 

ocasionados pela pandemia. Então, a gente pode fazer o recorte, analisar bem para ver e 136 

colocando o edital, a pessoa que vai fazer vai olhar também. Eu até recebi informações 137 

que o ano passado, em Esteio, fizeram um edital nessas linhas e muito engraçado, foi na 138 
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linha de saúde mental e uma instituição se candidatou e contemplou várias instituições 139 

da região com o eixo. Então, ela abriu o edital, mas ela fez em parceria com a rede. 140 

Então, ela levou para a rede e falou de todas as demandas a rede. Então, bem 141 

interessante. Sheila Aparecida Maia Teixeira, Instituto Pobres Servos da Divina 142 

Providência – IPSDP: É possível fazer nesse também, diz lá que pode fazer esse tipo de 143 

articulação com outras OSCs, com a rede no caso, pode fazer. Roberta Gomes Motta, 144 

Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Talvez a gente possa voltar ali na questão 145 

onde fala OSCs, a gente pode complementar uma ou mais de uma OSC em parceria, com 146 

o indicativo da OSC guarda-chuva, como eles chamam ali no MROSC e as outras 147 

acompanhadas. Everton Silveira, Instituto Cultural São Francisco de Assis – CPCA: 148 

Eu acho que no edital a gente deixa assim e até mel próprio MROSC isso já é claro, não 149 

precisa a gente destacar isso, senão a gente cria uma situação que não precisa, que faz 150 

parte da própria descrição da parceria. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de 151 

Moços do RS – ACM: Tranquilo. Eu acho que se a gente colocar ligado à questão, 152 

lincando a questão do edital, a gente pode colocar o link do Itaú Social ali, ao lado do 153 

nosso objeto da parceria, até para ficar mais completo. Pode ser, pessoal? Ao lado, 154 

então, do objeto da parceria a proposta apresentada é só o link do objeto do Edital Itaú 155 

Social, onde tem o Edital para as pessoas se basearem no objeto da parceria nosso e do 156 

Itaú Social. Vamos colocar em votação essa proposta de edital? Sheila Aparecida Maia 157 

Teixeira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Roberta, a gente 158 

tem que ter uma comissão de seleção, que tem que ir para o DOPA.  Quem participar 159 

dessa comissão não pode ser ninguém que esteja concorrendo depois, pelo que eu 160 

entendi. Não pode estar juridicamente ligado às OSCs que vão concorrer. Pode ser o 161 

pessoal do favorável. Everton Silveira, Instituto Cultural São Francisco de Assis – 162 

CPCA: E nem ter tido ligação nos últimos 5 anos. Roberta Gomes Motta, Associação 163 

Cristã de Moços do RS – ACM: A gente já tem, é que Junta. Sheila Aparecida Maia 164 

Teixeira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Tem que ser 165 

publicado junto com o Edital. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do 166 

RS – ACM: Então, a gente publica junto à resolução de monitoramento de todos os 167 

editais. Pode ser? Então, agora sim, quem é favorável, por gentileza, levante a mão. 168 

Contrários? Abstenções? APROVADO COM UMA ABSTENÇÃO da Jaqueline, da SMED, 169 

e uma abstenção do Gustavo da OSICON. Agora o edital vai para a PGM, já pedi para a 170 

Andreia encaminhar com urgência para a gente ter retorno logo. Mais alguma coisa em 171 

relação ao edital? Se não tivermos vamos para o outro ponto de pauta, que são os ofícios 172 

que a gente encaminhou na semana passada para dar retorno da FASC e da SMED 173 

quanto às vacinas, para ver se tem algum tipo de retorno, alguma coisa. O João já pegou 174 

a água benta dele para passar na tela, para a gente ter um pouco de fé. (Risos). Então, 175 

se alguém tiver algum retorno. Jaqueline Cadore, Secretaria Municipal da Educação – 176 

SMED: Oi! Boa tarde, Roberta! Desculpa, eu acabei chegando um pouco atrasada em 177 

função de algumas demandas aqui do presencial aqui na Secretaria, mas conversei com 178 

a Fernanda um pouco aqui, que, na verdade, foi enviado um ofício para o Gabinete, é 179 

isso? Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Isso. Na 180 

verdade, eu acho que está indo o ofício hoje, mas nós já tínhamos encaminhado lá no 181 

início de maio outro ofício falando da urgência dessas vacinas quando voltou o 182 

presencial, dessa questão toda. O que nós falamos é que apenas um serviço da rede da 183 

SMED não foi contemplado, era essa a nossa questão, porque as privadas já foram, só 184 

esse serviço não foi. Jaqueline Cadore, Secretaria Municipal da Educação – SMED: A 185 

organização da Secretaria quanto a isso seria diretamente com o Gabinete, eu sou da 186 
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equipe da educação infantil, eu não trabalho diretamente com o Gabinete. Acredito que 187 

seria o contato direto, porque eles têm o cotato direto com a Saúde. Então, seria via 188 

Gabinete da Secretária Janaína. Não sei se ficou combinado de trazer alguma resposta 189 

sobre isso? Ou se vocês querem a partir da semana que vem, eu posso tentar alinhar, 190 

conversar com os colegadas do Gabinete para ver como está a resposta desse ofício. 191 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Jaqueline, na 192 

verdade, é muito mais porque a pessoa que vem das secretarias e representante, que ela 193 

possa fazer essa interlocução conosco. Então, é sempre importante a gente retomar, 194 

porque a gente precisa ter o retorno, porque a gente também traz aqui enquanto política. 195 

Então, a gente também traz a pressão que a gente recebe das instituições, dos 196 

atendimentos, inclusive, às vezes, da própria Prefeitura de atendimento da criança e 197 

adolescente. Então, a gente vai encaminhar o ofício e solicitar, reforçar a importância de 198 

receber o retorno. Cristiano Atelier Roratto, Fundação de Assistência Social e 199 

Cidadania – FASC: O nosso retorno, Presidente Roberta, já foi encaminhado, a gente 200 

elaborou a resposta, só falta a Presidente assinar o retorno e ela não está aqui hoje por 201 

uma situação de saúde do pai dela. A gente já iniciou, a perspectiva da vacinação dos 202 

trabalhadores da rede socioassistencial, a gente iniciou na prática com a situação de rua 203 

e vacinando os trabalhadores do Ação Rua, Centros POPs, abrigagem de pessoas 204 

adultas em situação de rua. Hoje a gente está vacinando o pessoal dos CRAS, não era a 205 

nossa prioridade, mas é que o número de doses vacinas está muito pequeno hoje a 206 

nossa disposição. Então, a gente acabou botando o nosso pessoal, priorizando em 207 

relação do número muito restrito de vacinas que a gente tem, uma média de cento e 208 

poucas doses apenas. Tão logo a gente tenha a oferta de vacinas disponíveis a gente já 209 

vai estar chamando toda a rede SUAS. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de 210 

Moços do RS – ACM: Cristiano, é boa a tua fala, porque aí a gente fica sabendo no 211 

paralelo que a rede está se vacinando, o CRAS, mas assim, afirmar a nossa posição 212 

enquanto Conselho de dar prioridade para a rede de acolhimento, porque é 24 horas. A 213 

Sheila nos trouxe um relato de que falecerem duas crianças da rede e um colaborador da 214 

rede da Pobre Servos da Divina Providência. É um dado bem significativo. Além disso, é 215 

um 24 horas, onde a criança é que mais precisa do olhar do Estado. Então, quando 216 

chegarem mais doses que deem prioridade para a esse atendimento, porque tanto 217 

adolescente, quanto bebê, ficam 24 horas ali e para os bebês não tem orientação de 218 

máscara. E até pelo perfil das crianças com doenças respiratórias, crianças do Rio 219 

Grande do Sul em função climática, problemas respiratórios e tudo mais. Então, fica aqui 220 

de extrema importância que a próxima, na minha avaliação enquanto Conselho, olhando 221 

os dados, acho que deveria ter sido primeiro o acolhimento pela dinâmica de 222 

atendimento. Então, fica o apelo para que o próximo seja a rede de acolhimento em 223 

função de tudo. Desculpa a minha fala, mas acho que é isso, a rede não tem tanta essa 224 

luta, porque tem poucos próprios, tem mais a sociedade civil. Então, nesse sentido, a 225 

gente até em um primeiro momento, eu sei que vários aqui conseguiram organizar com 226 

os colaboradores, pega o ônibus, não pegar o ônibus e tudo mais, mas eu acho que 227 

chega uma hora que também o limite dos limites acaba estourando. Então, acho que ele 228 

é um serviço de extrema importância para que a gente deixa em quarto, quinto, sexto 229 

lugar. Ele tem que ser prioridade, eu sei que não está lá na lista do Governo Federal, a 230 

gente já discutiu a quando da população em situação de rua, mas eu acho que é um 231 

recorte interessante, inclusive, pelo número de acolhidos que a gente tem. Então, só 232 

essa fala enquanto CMDCA, que eu acho importante a gente pensar nessa linha. 233 

Cristiano Atelier Roratto, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Está 234 

bem. Infelizmente, a gente tinha a perspectiva de poder já ter iniciado, mas a gente não 235 
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tem à disposição o número de vacinas. Desculpa a demora no retorno do ofício, mas a 236 

gente responde logo para vocês. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços 237 

do RS – ACM: Não, o nosso é ter o retorno e discutir sobre. Obrigada, Cristiano. Vamos 238 

para a próxima pauta? A primeira pauta que eu tenho aqui é da Comissão de Finanças, a 239 

CLÍNICA SER. Eu acho que ficou com a Fernanda. Fernanda Kerbes, Secretaria 240 

Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: Isso. Então, a Instituição corrigiu a 241 

maioria dos problemas que tinha, mas permaneceram dois problemas. Então, nós 242 

colocamos assim: A Comissão de Finanças é de PARECER FAVORÁVEL à maioria dos 243 

itens do orçamento físico-financeiro, documento SEI 14282600, apresentado em 29 de 244 

maio e justificativas correspondentes. Observa, conforme apontamentos anteriores, que 245 

não podem ser pagas anuidades atrasadas ou despesas retroativas. Ela não está 246 

dizendo que vai pagar anuidades atrasadas, mas como lá na origem era e continua tendo 247 

despesas de anuidades, a gente achou importante deixar registrado. Observa também 248 

que os três orçamentos apresentados, os materiais permanentes, estão um pouco abaixo 249 

do valor previsto, podendo, no entanto, ter acréscimo quando da efetivação da compra. O 250 

que é isso? Ela previu valores inteiros que estão acima, mas poucos reais acima do valor 251 

dos três orçamentos apresentados. Então, a gente entende que dá para passar e ela vai 252 

prestar contas, enfim, aí se tiver eventualmente sobrado recurso, esse recurso venha a 253 

ser devolvido, mas que talvez não sobre, porque quando ela vai efetivar a compra possa 254 

ter acréscimos, a gente sabe que leva um tempo e os preços estão subindo mesmo. No 255 

entanto, o problema maior, que entendo que a gente não pode aprovar finalmente é que 256 

ela coloca, nós não estamos de acordo com o pagamento de imposto de renda do aluguel 257 

da sede e imposto de renda dos funcionários. Nós discutimos longamente essa questão, 258 

porque entendemos que imposto de renda dos funcionários é uma obrigação social e não 259 

pode entrar como um recurso que ela coloque nas despesas de pessoal. Trazemos, 260 

então, para apreciação coletiva. Essa é nossa posição até o momento. Roberta Gomes 261 

Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Só para esclarecer, o imposto de 262 

renda que está é aquele valor de contratação de encargos ou de serviços de terceiro? 263 

Fernanda Kerbes, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: O 264 

imposto de renda está como despesas de pessoal e os funcionários que ela quer 265 

remunerar estão constando como serviços de terceiros. É possível que ela tenha outros 266 

funcionários em funções administrativas, mas não está claro também pelo projeto, pelas 267 

informações que nós temos ali. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços 268 

do RS – ACM: Eu fiquei na dúvida, porque nos contracheques a gente paga separado 269 

FGTS, Imposto de Renda, é um saco pagar, porque tem que ser separado e nos dias, 270 

né? FGTS é dia 7, dia útil e tal. Então, na verdade, eu fiquei na dúvida se era em função 271 

dos terceirizados ou em função de encargos. Ela entrou em contato comigo para 272 

esclarecer a questão do pagamento do Conselho de Psicologia e explicou que eles 273 

trocaram de endereço e teve um dia que o fiscal foi lá e queria fechar, porque eles não 274 

estavam pagando. Segundo a colega lá da clínica eles falaram que ele nunca a clínica 275 

pagou essa anuidade. E de um determinado tempo para cá teve uma resolução do 276 

Conselho que determinou que passasse a pagar e eles não sabiam, não acompanharam 277 

isso. Por isso quando veio o edital eles se desesperaram para pagar os retroativos. Aí eu 278 

expliquei que não podia ser retroativo. Aquela coisa toda, aí ela salientou que não era 279 

dos funcionários, é da instituição. Fernanda Kerbes, Secretaria Municipal de 280 

Desenvolvimento Social – SMDS: No ofício do dia 29 de maio ficou. Ainda sim, a gente 281 

sabe que havia as parcelas atrasadas, deixando claro no parecer que não pode ser 282 

pagamento retroativo. A gente estava querendo aprovar para terminar essa delonga, mas 283 

com essa questão do imposto de renda a gente não consegue. Roberta Gomes Motta, 284 
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Associação Cristã de Moços do RS – ACM: E é um valor alto? Fernanda Kerbes, 285 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: Não, um valor é de R$ 286 

190,00 e o outro R$ 300,00. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da 287 

Fazenda – SMF: E por que vocês não aprovam excluindo? Fernanda Kerbes, 288 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: Mas esse valor a OSC não 289 

pode retirar. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: É 290 

mais fácil devolver para ela readequar em outra rubrica. Se ela tem todos os pagamentos 291 

de encargo e é encargo, daqui a pouco se ela não tem contratado na folha, ela não vai 292 

nem conseguir pagar, nem gastar. Marco A. Perottoni, Casa do Menino Jesus de 293 

Praga: O imposto de renda não é despesa da OSC, o imposto de renda da OSC é mera 294 

intermediária. Ela retém de alguém para passar para o governo. Então, não pode ser 295 

considerada despesa. Se ela colocar a despesa no imposto de renda, ela está colocando 296 

a despesa de salário duas vezes. A Fernanda está certa. Roberta Gomes Motta, 297 

Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Eu acho que a gente encaminha o parecer 298 

para a instituição e que era realoque esses valores ou esclareça se é de algum 299 

colaborador, alguma coisa. Fernanda Kerbes, Secretaria Municipal de 300 

Desenvolvimento Social – SMDS: É, fica mais simples se adequar a outra rubrica. 301 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: É o mais viável. E 302 

como é um valor baixo fica dentro dos 10% para que ela possa fazer esse movimento. 303 

Então, o parecer de vocês agora é favorável readequando essa rubrica ou não, é só 304 

encaminhar para a OSC? Fernanda Kerbes, Secretaria Municipal de Desenvolvimento 305 

Social – SMDS: É favorável readequando isso. Roberta Gomes Motta, Associação 306 

Cristã de Moços do RS – ACM: Então, quem é favorável ao parecer, ao deferimento da 307 

Comissão de Finanças, readequando essa questão do imposto de renda para encargos, 308 

por gentileza, que se manifeste. Então, quem é favorável? Contrários, pessoal? Alguém é 309 

contrário? Abstenções? APROVADO COM UMA ABSTENÇÃO. O próximo é do 310 

INSTITUTO DA CRIANÇA COM DIABETES, transferência de recursos. Esse é o 311 

processo SEI 20.0.000118096-8. A Comissão de Finanças é de PARECER FAVORÁVEL 312 

à transferência dos recursos remanescentes recebidos no Projeto de Manutenção 313 

2019/2020, Certificado 006/2019, para o projeto atual Infraestrutura do Centro de 314 

Educação e Tratamento de Diabetes, 2021 a 2023, Certificado 005/2021, no valor de R$ 315 

877.154,19. É um projeto que tem valores não resgatados desde 2019 e ele venceu dia 316 

1º de junho. Então, está no prazo para pedir a transferência sem retenção. Roberta 317 

Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Ótimo! Obrigada pelos 318 

esclarecimentos. Alguma dúvida? Em votação, quem é favorável, por gentileza, levante a 319 

mãozinha. Contrários? Alguma abstenção? APROVADA A TRANSFERÊNCIA DE 320 

RECURSOS POR UNANIMIDADE. Então, o próximo é a AACD, que ficou contigo, Otília. 321 

Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: A AACD são 322 

duas coisas. É o mesmo processo com duas solicitações. É o mesmo processo SEI, não 323 

são duas solicitações, mas é que como eu li todo o processo há de se ter outro parecer 324 

da comissão. Então, eu vou começar pelo mais simples para depois o mais complicado. 325 

O primeiro é um ofício da entidade pedindo a não adaptação do objeto da parceria, é o 326 

Processo 21.0.000043099-1, da AACD. A Comissão de Finanças é favorável à solicitação 327 

de não readequação do objeto da parceria. Esse é o primeiro parecer. Temos que votar 328 

um por um. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Então, 329 

quem é favorável ao parecer da Comissão de Finanças? Do objeto da parceria, por 330 

gentileza. Contrários? Alguma abstenção? APROVADO POR UNANIMIDADE. Aprovada 331 

a não adaptação do objeto da parceria. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria 332 
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Municipal da Fazenda – SMF: O outro da AACD é o mesmo processo. A Comissão de 333 

Finanças é de PARECER DESFAVORÁVEL à solicitação de formalização de 334 

formalização da parceria, pois o certificado de captação de nº 012/2018 venceu em 30 de 335 

junho, há mais de 180 dias. E há uma retenção de 50% no total, que perfaz a retenção 336 

R$ 439.673,02. E se a instituição quiser realmente fazer essa utilização dos R$ 439 mil 337 

restantes, ela tem que apresentar um novo plano de aplicação. Roberta Gomes Motta, 338 

Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Essa aí não é a situação que a Andreia 339 

falou que estava errada a data no site? Que a gente reviu no final e disse que ia aprovar 340 

da instituição? Que não tinha retenção? Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria 341 

Municipal da Fazenda – SMF: Esse mesmo. Eu esqueci. Apaga tudo. Não é preciso isso 342 

aqui. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Eu achei 343 

aqui. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Não há 344 

necessidade desse parecer. Então, por favor, meus queridos colegas amados, 345 

desconsiderem. Nós descobrimos que há um erro formal do nosso grupo. Mas era isso 346 

que a gente tinha que fazer, Roberta, relatar o erro formal e dizer por que estamos 347 

liberando. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Não 348 

precisa passar pela plenária, porque vai passar automaticamente, no plano de aplicação 349 

já está. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Houve 350 

um erro formal, que foi na data de vencimento da carta de captação, então, a instituição 351 

não vai ser punida com 50% de retenção. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de 352 

Moços do RS – ACM: O certificado foi lançado com data errada. Otília Maria Henz de 353 

Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Eu acho interessante colocar isso no 354 

parecer. Eu vou reformular o parecer para ler e passar. Então, a Comissão de Finanças é 355 

de PARECER FAVORÁVEL à solicitação da entidade do plano de aplicação. Não será 356 

feita retenção de 50%, mesmo passando os 180 dias por um erro formal do CMDCA, da 357 

gerência, sei lá. Andréia Rosana Razzolini, Secretaria Municipal de Desenvolvimento 358 

Social – SMDS: O erro formal é uma digitação errada no SIAS. Otília Maria Henz de 359 

Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Não, quem errou foi a organização... 360 

(Falas concomitantes). Andréia Rosana Razzolini, Secretaria Municipal de 361 

Desenvolvimento Social – SMDS: Não vamos dar o nome de uma pessoa, pode ser a 362 

gerência. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Mas 363 

gerência não é o nome, gerência não existe, é FUNCRIANÇA. Andréia Rosana 364 

Razzolini, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: Equipe 365 

FUNCRIANÇA. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: 366 

Isso, um erro formar da equipe FUNCRIANÇA. Fica melhor assim? Roberta Gomes 367 

Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Sim. Luís Carlos Enck, Fundação 368 

Tênis: É melhor colocar que foi um erro de digitação. Roberta Gomes Motta, 369 

Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Então, em processo de votação esse 370 

parecer que a Otília fez, que não vai haver retenção de 50%, pois o projeto estava com 371 

um erro formal de digitação e não estava vencido. Quem é favorável? Contrários? 372 

Abstenções? APROVADO POR UNANIMIDADE. Então, agora o próximo é VIA VIDA 373 

PRÓ-DOAÇÕES E TRANSPLANTES, que é da Comissão de Finanças. Gustavo Garcia 374 

Brock (Titular), Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Está comigo. É 375 

o PROCESSO 20.0.0000415576-7. Projeto Hospedagem na Pousada Solidariedade, TF. 376 

024/2020. A entidade encaminha alteração do plano de aplicação de recursos, conforme 377 

solicitado pela Comissão de Finanças em parecer de 26/05, que resultou na Resolução 378 

nº 101/2021, da solicitação da OSC, oriunda do ofício de 18 de maio. A Comissão de 379 

Finanças é de PARECER FAVORÁVEL à alteração solicitada do plano de aplicação de 380 
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recursos, Documento SEI 14319052, datado de 1º de junho de 2021, onde inclui os 381 

profissionais de assistente comercial de marketing e serviços gerais de apoio, em 382 

decorrência da adaptação do trabalho devido à pandemia Covid-19. Observa-se que 383 

essa alteração passa a valer a contar da publicação da resolução, observando ainda que 384 

não podem ser pagos despesas retroativas à aprovação dessa alteração do plano de 385 

aplicação que inclui os novos os novos profissionais. Dessa forma, orientamos que 386 

valores não aprovados na prestação de contas, se houver, sejam restituídos ao 387 

FUNCRIANÇA. Então, o parecer da Comissão de Finanças é favorável, porém faz essa 388 

observação, que no primeiro ofício que foi enviado foi dito que eles solicitavam urgência 389 

na tramitação para que pudessem contratar o profissional. E agora na resposta, depois 390 

dessa Resolução nº 101, eles falam no e-mail que já é de conhecimento que o 391 

profissional de marketing vem sendo pago desde que foi contratado. Por isso tem essa 392 

ressalva. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: 393 

Obrigada, Gustavo, pelo detalhamento. Então, pessoal, quem é favorável ao parecer da 394 

Comissão de Finanças, por gentileza, que se manifeste com a mãozinha. Contrários? 395 

Abstenções? APROVADO POR UNANIMIDADE. A ABCB, Comissão de Finanças. Luís 396 

Carlos Enck, Fundação Tênis: Está comigo. Processo SEI 21.0.0000271909-5 – 397 

ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA, CULTURAL E BENEFICENTE, Projeto com Esperança e Fé 398 

Caminhando para o Futuro. A Comissão de Finanças solicita que a OSC apresente o 399 

projeto dentro do modelo. É a apresentação do projeto para captação de recursos. 400 

Solicita que apresente dentro do modelo de projeto de Resolução nº 50, que se encontra 401 

no site do CMDCA, na área que fica à esquerda na parte inicial do site, 402 

documentos/formulários, item 5, modelo de projeto. É importante conhecer os itens 3.12 – 403 

orçamento resumido; e o item 4 - orçamento físico-financeiro. Observando a lista de 404 

colaboradores com o custo/mês, número de meses e custo total. Eu fiz questão de deixar 405 

bem claro onde se encontra essa resolução, que às vezes é difícil de achar. Como eles 406 

apresentaram fora do modelo normal e não tinha número de meses, pediram o projeto em 407 

8 meses e daí só no plano de aplicação que detalha isso. Então, deixei bem claro onde 408 

está esse formulário para corrigirem da maneira correta. É só para a Gerência 409 

encaminhar email para eles. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do 410 

RS – ACM: Ótimo. A próxima é a FUNDAÇÂO TÊNIS. Otília Maria Henz de Abreu, 411 

Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Eu pedi para reformular projeto e eles me 412 

mandaram, revisei todo, mandaram os orçamentos que faltavam. Então, parecer do 413 

Processo 21.0.000051712-4 – Projeto Jovem Aprendiz. A Comissão de Finanças é de 414 

PARECER FAVORÁVEL ao projeto no valor de R$ 3.414.924,30, com 5% de retenção. 415 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Então, quem é 416 

favorável ao parecer da Comissão de Finanças, por gentileza, levante a mãozinha. 417 

Contrários? Abstenções? Uma atenção do Biba. APROVADO COM 01 ABSTENÇÃO. O 418 

próximo é o INSTITUTO DO CANCER INFANTIL – ICI. Gustavo Garcia Brock (Titular), 419 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Eu posso ler. É o Processo SEI 420 

21.0.000026945-7 – Projeto Manutenção e Qualificação do Atendimento. O parecer da 421 

comissão: A Comissão de Finanças é de PARECER FAVORÁVEL à solicitação da OSC, 422 

no valor de R$ 573.363,36, com retenção de 5%. A documentação foi atualizada e não 423 

houve modificações no plano de aplicação e nem no objeto da parceria. Esse é o 424 

parecer. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Ótimo, 425 

obrigada, Gustavo! Quem é favorável ao parecer da comissão de finanças? Alguém é 426 

contrário? Alguma abstenção? APROVADO POR UNANIMIDADE. Nós temos uma 427 

resolução da Comissão de Finanças, é isso? Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria 428 
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Municipal da Fazenda – SMF: Sim. Pessoal, essa é uma resolução que a gente vai fazer 429 

enquanto Comissão de Finanças para ser anexado a todos os processos de todas as 430 

entidades que mandarem a manifestação de não adequação do objeto da parceria. A 431 

gente vai fazer uma genérica. Andréia, quando chegar lá na EOF, quando a instituição 432 

disser – não queremos fazer adequação nenhuma; é só colocar a resolução de 433 

concordância do CMDCA. Então, o parecer fica da seguinte forma: A Comissão de 434 

Finanças é de PARECER FAVORÁVEL a não adaptação do objeto da parceria das 435 

organizações da sociedade civil que se manifestarem formalmente indicando que não 436 

houve alteração no projeto apresentado inicialmente neste Conselho. Alguém ficou com 437 

alguma dúvida do que a gente está fazendo? Por favor, pergunte, porque isso é muito 438 

importante, porque vai viabilizar nós não termos que várias vezes ter que analisar a 439 

mesma coisa para os projetos do ano passado. Alguma pergunta? Fernanda Kerbes, 440 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: Eu penso que nós 441 

poderíamos não começar ele com a Comissão de Finanças, já que ele vai ser um parecer 442 

votado em plenária direto. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da 443 

Fazenda – SMF: É que a Comissão de Finanças que está propondo essa resolução. Não 444 

sei como é feita depois a resolução. Fernanda Kerbes, Secretaria Municipal de 445 

Desenvolvimento Social – SMDS: Eles têm um início padrão, eu acho que a gente só 446 

tira que partiu da comissão, porque ele parte da plenária. Otília Maria Henz de Abreu, 447 

Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Todos são aprovados em plenária, mas é uma 448 

proposição da Comissão de Finanças. Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da 449 

Criança: Poderia deixar claro que era para projeto de captação, senão vai ficar muito 450 

aberto. Fernanda Kerbes, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: 451 

Mas não é para projeto de captação, é quando já está em andamento um termo de 452 

fomento e aí ele volta, aí tem que ter uma manifestação de algo que a gente pode ser 453 

mais ágil. É nesse sentido. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da 454 

Fazenda – SMF: Aqueles projetos que vinham andando em 2019/2020, aí houve a 455 

pandemia, a Prefeitura lá pelas tantas disse que era para todo mundo fazer adequação. 456 

Então, tem instituições que disseram: “Olha, eu sempre tive as crianças aqui, não houve 457 

mudança...” Como o pessoal do acolhimento, não foi por causa da pandemia que 458 

deixaram de fazer o trabalho deles. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de 459 

Moços do RS – ACM: Tem uma nota técnica da PGM solicitando a manifestação quanto 460 

à adaptação e não adaptação do projeto da parceria. Então, é isso que estimula as OSCs 461 

a se manifestarem quanto à adaptação e não adaptação. Então, baseado na nota técnica 462 

que a gente precisa, é esse documento formal. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria 463 

Municipal da Fazenda – SMF: E quem está apresentando para vocês enquanto plenária 464 

é a Comissão de Finanças. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do 465 

RS – ACM: E diz que o conselho no uso das suas atribuições resolve tal coisa. Otília 466 

Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Exato, resolve, mas o 467 

parecer é esse, a comissão fazendo a resolução para o restante. Marco A. Perottoni, 468 

Casa do Menino Jesus de Praga: Otília, eu só incluiria no final que essa resolução foi 469 

aprovada pela plenária. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda 470 

– SMF: Mas todas as resoluções são aprovadas pela plenária. A resolução se não é 471 

aprovada pela plenária não sai como resolução. Roberta Gomes Motta, Associação 472 

Cristã de Moços do RS – ACM: Em votação, então, quem é favorável á resolução de 473 

não adaptação do objeto da parceria? Eu acho que isso também encurta um caminho 474 

bem grande para as instituições, até para poder encaminhar o processo. Contrários, 475 

pessoal? Abstenções? APROVADO POR UNANIMIDADE. A RESOLUÇÃO.  Agora sim 476 
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encerramos a pauta da Comissão de Finanças. E temos agora a COMISSÃO DE 477 

REGISTROS. Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança: Só para 478 

esclarecer, na semana passada passou um processo, agora não precisa votação, porque 479 

vai retornar depois. É do CLUBE DE PAIS E MÃES PLANETA INFANTIL.  Eu relatei o 480 

indeferimento à solicitação da OSC por falta de vários documentos vários documentos. 481 

Então, a gerência chamou para a observação e nós vamos considerar essa observação, 482 

que ainda não havia encaminhado e-mail para essa OSC fazer o complemento de 483 

documentação. Então, a gente vai encaminhar um parecer para a gerência encaminhar 484 

um e-mail para OSC fazer a complementação daqueles documentos que faltam e alguns 485 

esclarecimentos. Então, a gerência observou que não foi enviado um e-mail para a OSC 486 

solicitando complementação. Então, a comissão considera a observação e caminha para 487 

as devidas providências. Então, essa pode retornar outro dia. Era só para informe na 488 

plenária e constar em ata. Tu tens o outro aí? Roberta Gomes Motta, Associação 489 

Cristã de Moços do RS – ACM: Tenho. ASSOCIAÇÃO COMUNITÁRIA JARDIM 490 

PROTÁSIO ALVES, SEI 21.0.000010208-0. Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa 491 

da Criança: Esse também não é para votação, só encaminhamento. A comissão solicita 492 

à gerência para enviar e-mail para a OSC orientando que faça o requerimento de 493 

prorrogação do atestado de funcionamento, com a validade de 30 de abril de 2021 para 494 

outubro de 2021, de acordo com a Resolução nº 037/2021 do CMDCA. É que eles tinham 495 

solicitado atestado de funcionamento. Então, está faltando documentação, a gente vai 496 

fazer essa orientação. Eu já falei com o Luiz Henrique hoje pessoalmente, com a 497 

comissão pela manhã. Então, é esse encaminhamento para a gerência. Roberta Gomes 498 

Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: O outro eu vou fazer a leitura aqui, 499 

é a FEDERAÇÃO NACIONAL DE EDUCAÇÃO INTEGRAL DOS SURDOS – FENEIS, SEI 500 

19.0.000107357-8. Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança: Esse aí 501 

também é para providências junto á gerência do FUNCRIANÇA. Já passou em plenária, 502 

está desde 2019. Essa OSC é de outro estado e utiliza o espaço em Porto Alegre. Então, 503 

faltavam alguns documentos. Então, a gente fez a solicitação, esses mais antigos a gente 504 

vai dar o prazo de um mês a partir da data que foi analisado, se não tiver interesse por 505 

parte da OSC vai para arquivamento. Faltou a cópia da ata de posse vigente, o 506 

comprovante de endereço do dirigente, a declaração da instituição que ela faz 507 

assessorias em outras organizações que tenha escola de surdos e etc. E como é de 508 

outro estado a gente também solicitou atestado de funcionamento do CMDCA daquela 509 

cidade da matriz. Então, é um informe. E tem outro: SEI 20.0.00062648-2 associação de 510 

MORADORES DO NÚCLEO PRISMA E ARREDORES. Desde o ano passado eles 511 

encaminharam a solicitação para registro, só que eles já têm registro no CMDCA, que era 512 

SASE. Então, já enviamos vários e-mails desde o ano passado para a instituição e não 513 

tinha retorno. Entrou naquela leva do mutirão e nada. Então, como eu conheço o 514 

presidente e a coordenadora, eu liguei junto com a comissão e tiramos as dúvidas. Então, 515 

a coordenadora enviou equivocadamente os documentos, né. Então, o que eles querem 516 

mesmo é inscrição para educação infantil. Eu falei com o Wendel, que é o presidente, e 517 

com a coordenadora. Então, querem a inscrição de programa da Educação Infantil. 518 

Então, esse processo vai para votação para cancelamento desse processo e aguardar 519 

eles enviarem outro requerimento para inscrição do Programa Educação Infantil. Roberta 520 

Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Jaqueline, é importante ver 521 

se eles têm inscrição na SMED, porque eu acho que eles estão sem inscrição no 522 

programa, eles o têm registro da entidade. Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da 523 

Criança: Então, é para arquivamento desse processo. Jaqueline Cadore, Secretaria 524 

Municipal da Educação – SMED: Só para confirmar, ela continua sendo uma das 525 
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nossas escolas comunitárias. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do 526 

RS – ACM: Sim, só para esclarecer que eles não têm registro do serviço, que é educação 527 

infantil. Então, isso tem que sinalizar para eles, porque provavelmente eles devem estar 528 

com TAC em execução. Jaqueline Cadore, Secretaria Municipal da Educação – 529 

SMED: Eles estão em processo de credenciamento no CME também. Só que parou em 530 

função do ano passado, porque depende de visitas com as crianças. Então, o ano 531 

passado não foi efetivado em função disso. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã 532 

de Moços do RS – ACM: Tranquilo. Obrigada, Jaqueline. Em votação, quem é favorável 533 

ao arquivamento do processo? Contrários? Abstenções? Uma abstenção do Gustavo. 534 

APROVADO O ARQUIVAMENTO. Então, de registros o que a gente tinha de pauta era 535 

isso. Agora a Comissão de Políticas. Temos a CANPS. Rosana Fernandes Nunes, 536 

Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Porto Alegre, APAE/POA: 537 

ASSOCIAÇÃO CANPS, SEI 20.0.000030265-2, o encaminhamento é que tendo em vista 538 

que a entidade atendeu a solicitação do plano de trabalho e plano de aplicação, que 539 

atende os objetivos proposta, encaminhamos para a Comissão de Finanças para que 540 

essa realize análises cabíveis. PARECER FAVORÁVEL. O outro é a CASA DO 541 

EXCEPCIONAL SANTA RITA DE CÁSSIA, SEI 21.0.000053416-9. É da Resolução nº 50, 542 

que já começamos a trabalhar nela, a gente já sinaliza a documentação apresentada, 543 

ficou bem bom. Somos de PARECER FAVORÁVEL, com encaminhamento para a 544 

Comissão de Finanças e também um parecer de providências na equipe FUNCRIANÇA, 545 

porque é necessário a entrega do cartão do CNPJ< a listagem de atendimento que é 546 

compota por jovens acima de 18 anos, sugere que a listagem seja atualiza dentro dos 547 

parâmetros de cobertura estabelecia e que o número de atendimentos também seja 548 

alterado. Encaminhamos as observações. A próxima é a ACM VILA RESTINGA 549 

OLÍMPICA, SEI 21.0.000053707-9. Analisamos, o processo está adequado, com toda a 550 

documentação atualizada. PARECER FAVORÁVEL e encaminhado para a Comissão de 551 

Finanças para análise e prosseguimento. O próximo é ORQUESTRA JOVEM DO RS, SEI 552 

21.0.00005341-6, também entregou a documentação, está ok, mas tem uma observação 553 

na listagem de atendimento, que não possui a data de nascimento e idade na relação dos 554 

atendidos. Faltam os orçamentos. O restante da documentação está correta e dentro da 555 

validade. O projeto está de acordo com a resolução. PARECER FAVORÁVEL e será 556 

encaminhado para a Comissão de Finanças dar prosseguimento. E eu tenho o Lar São 557 

José, que eu fiz contato com eles para pedir que eles atualizem a documentação que 558 

estava vencida. A responsável disse que encaminhou essa documentação logo após o 559 

contato, mas a gente precisa receber essa documentação. Roberta Gomes Motta, 560 

Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Vou pedir para vocês formalizarem isso 561 

por e-mail para a gerência e solicitar retorno, tá? Então, vocês podem fazer esse 562 

questionamento por e-mail. Andreia, se puder acompanhar isso. Obrigada! Nós 563 

vencemos a pauta. Vocês tem algum informe, alguma coisa? Bom, senão temos, 564 

encerrada a plenária de hoje. Agradeço a todos e todas que participaram.  565 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho 566 

Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente, às 16h30min, da qual foi lavrada 567 

a presente ata por mim, Patrícia Costa Ribeiro, sob o Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, 568 

prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  569 

Porto Alegre, 09 de junho de 2021.  570 


